

東郷元帥記念公園 第11回協議会 議事要旨

1. 開会(区)
2. 挨拶(区:環境まちづくり部部长)
3. 会長の挨拶
4. 議事
 - (1) 議事要旨について(区)
 - (2) 東郷元帥記念公園の改修整備について(会長)
 - (3) 意見交換
 - (4) 遊具の計画について(コンサル)
 - (5) 意見交換
5. その他(区)
6. 閉会(区)

<意見交換(東郷元帥記念公園の改修整備について)>

会長

- ・皆さんからご質問、ご意見をお願いしたい。

参加者

- ・埋蔵文化財等の担当はいないのか。
- ・道路の拡幅時も文化財が出てきた。今後掘削等があれば、埋蔵文化財の担当者も加えて欲しい。

事務局

- ・文化財については、所管の文化振興課をオブザーバーとして進めてきた経緯があるが、本日は欠席している。
- ・文化財については、今後注意をして見ていく。

参加者

- ・公園全体の防護柵について、子供が登ったり降りたりしても安全性が確保できるかどうか、イメージを教えて欲しい。

事務局

- ・民地との境界部は目隠しフェンスを設置し、子供が昇り降りできない構造を考えている。道路との境界部は植栽等を設置し、囲まれたイメージとならないよう検討している。九段小の崖の部分は、転落防止柵を設置し、危険がないようにしている。その他段差のある部分については、横断防止柵等を考えている。

参加者

- ・プール脇の桑の木があるが、伐採するのか。また、柑橘系の木を植えて欲しい。

事務局

- ・桑の木や柑橘系の木については確認し、新植や移植を検討する。

参加者

- ・改修で出入り口が広くなったことで、子供が飛び出してしまう危険性がある(過去にも事例がある)。

事務局

- ・間口は広がっているが、幅の異なる車止めを交互に配置し、子供が飛び出さないよう配慮している。
- ・ベビーカーの通行等もあるので、あまりガチガチに固めないようにする。

参加者

- ・下段の水槽を設置する際、イチョウの木を何本か植えたが、枯れてしまった。樹木については、公園が憩いの場となることをイメージして配置して欲しい。
- ・ウッドデッキはどんなイメージか。
- ・公園はいつ頃までにできるのか。

事務局

- ・ウッドデッキについては、プールの跡地部分に設置し、段差部分を階段状にして腰掛けられるようにしている。デッキ上に樹木を配置し、木陰で休めるようにしている。
- ・改修は段階的に実施し、平成 29 年度から着手し、平成 30 年度に九段小が開校するまでに下段を開放する予定である。なお、全体としては平成 31 年度に完成する予定である。公園全体を一度に囲わず、必ずどこかが使えるように工事計画を進めている。

参加者

- ・駐輪スペースは考えているのか。
- ・越境について、土地の調整がきちんと行われるのか。

会長

- ・台数が増えるケースもあるので、あまりカチッと決めないことを考えている。

事務局

- ・境界が決まっている場所については、今回の改修で境界に合わせて施工する。すべての場所で境界が決まっているわけではない。近隣との調整次第でできない場所が残ってしまう可能性もあるが、やむを得ない。

参加者

- ・3.11 の時は人が入りきれなかった。防災については何か考えているのか。

事務局

- ・応急給水施設を設置している。防犯については、改修に合わせ、周りからの見通しが悪い点も改善、照明の改善等、人が見守りやすい公園にする。

会長

- ・応急給水施設について、以前も同じような質問があったが、東京都からの回答はなかった。千代田区と東京都で連携して、震災時の運用について検討していただきたい。

参加者

- ・応急給水施設について、扉がボールを投げたりして傷んでいる。ボール投げの禁止等対策は考えているのか。防災時に使えないということになりかねないので、きちんと対応して欲しい。
- ・トイレはどうするのか。

事務局

- ・応急給水施設の扉が傷んでいることは把握しており、都水道局にも情報を提供している。禁止事項は減らしつつ、極力大人が誘導するようにしていきたい。
- ・トイレについては、下段の番町学園通り沿いに設置し、外から直接見えないようにしている。また、上段についても、親子で使える常設のものを設置する予定である。

参加者

- ・九段小プールの撤去について、工事説明会等を行うのか。

事務局

- ・騒音が発生する時間や車両の出入り等は説明会を行い、情報提供をしていきたい。

参加者

- ・工事車両の出入り口について、九段小工事の際は、区から決まった話として報告を受けた。工事車両がどんなルートを通るのか、工事の手順を住民が納得する形で説明して欲しい。
- ・今回東郷坂側に出入り口ができることで、東郷坂にもタクシーが駐車してしまうのではないかと。喫煙の問題もあるので、対応して欲しい。

事務局

- ・施工業者が決まり、秋以降に施工計画を立てる際は、全部決まる前の段階で、施工の考え方を周辺住民の方々に周知していきたい。

参加者

- ・防犯カメラの設置等は考えているのか。

事務局

- ・現時点では設置しない方針である。
- ・千代田区内で公園内に防犯カメラを設置している事例はない。道路上では、地域の防犯団体が主体となって設置している。現状では、防犯団体が管理するという前提で行っている。

参加者

- ・今回の改修では、四阿は5m×5mで面積25㎡であるが、もう少し大きくできないか。
- ・九段小プール横の桜の木は残して欲しい。

事務局

- ・四阿については、あまり大きくはできないが、検討する。
- ・桜については、確約はできないが、なるべく移植する方向で検討したい。

参加者

- ・照明の位置は現況より低くなるのか。

事務局

- ・低いものと高いものを組み合わせて、角度調整ができるものを設置する。現況のような全方位ではなく、スポットライトを柱1本につき3つ程度付ける。

参加者

- ・移動動物園等の車両は入れるのか。

- ・トイレに面していると、車両が停まってしまう可能性がある。公園の中側に設置できないか。

事務局

- ・車両は入れる。
- ・現行案のトイレの位置は慎重に決めた。公園側に面した壁に歴史に関する掲示をする等、配慮をしている。

参加者

- ・四阿の利用について、ラジオ体操は雨の日は中止にする等、うまく折り合いをつけていただきたい。

会長

- ・何かのためだけに設置するということはない。雨の日の使い方については、うまくシェアをしていただきたい。
- ・四阿については、多機能なものを考えている。

<意見交換(遊具の計画について)>

会長

- ・皆さんからご質問、ご意見をお願いしたい。

委員

- ・複合遊具が出入り口の前にあるので、何か対応できないか。
- ・遊べる人数が限られるターザンロープの代わりに、大型遊具を増やして欲しい。

会長

- ・検討する。

参加者

- ・デッキについては、1か所にあるよりも色々なところに点在している方が良い。
- ・乳幼児エリアが奥にあり、飛び出しの危険はないが、入口に大型遊具があるのは入りづらいと考えられる。

参加者

- ・ターザンロープは飽きてしまったので、新しい遊具を入れて欲しい(子供の意見)。

会長

- ・検討する。

参加者

- ・遊具について、公園の奥側に配置できないか。

会長

- ・移動しただけでは騒音はあまり変わらないが、工夫する。

委員

- ・ウッドデッキが大きく、子供が走り回るスペースが欲しい。ベンチがあれば十分だと考えられる。
- ・大型複合遊具について、少しハードルが高いものはぜひ採用して欲しい。

委員

- ・ブランコが隣りあわせだと危ないことが想定されるので、A案のように分けた方が良い。
- ・現況の使い方を考えると、ウッドデッキは必要ない。
- ・鉄棒については、中段に設置し、一輪車の練習等に使えるようにして欲しい。

会長

- ・検討する。

委員

- ・回転遊具については、AよりCの方がスピードは出ないので、安全性が高いと考えられる。

委員

- ・乳幼児エリアについては、ウッドデッキかそれに近いものを設置し、ちょっとした段差でよじ登れる遊びができるようにして欲しい。

委員

- ・以前長いすべり台があったので、復活させて欲しい。
- ・子供の成長や安全性を考えて、遊具を詰めすぎないようにして欲しい。

会長

- ・時間もなくなったのでまともに入りたい。
- ① 遊具の配置について、小さい子供が入りやすくなるよう、乳幼児エリアと児童エリアを逆にした案を検討する。
- ② デッキの配置については、デッキではなく座れる場所があれば良いが、一方で乳幼児エリアについては、デッキやそれに近い形状のものでよじ登れるようにすることも考えられるという意見。この意見を基に、デッキを縮小する方向で検討したい。
- ③ B-2案を基に、デッキの縮小、ターザンロープに変わる遊具について検討する。
- ④ 遊具間を密に詰めすぎないような配置について検討する。
- ⑤ ブランコと隣地の間をもう少し空ける。鉄棒を中段に持っていくことについても検討する。
- ⑥ 回転遊具については、安全性の高い回転遊具Cを検討する。
- ・遊具については後1、2回程度かけて検討していく。

<次回日程について>

事務局

- ・次回は6月末か7月初め頃を予定している。決定後、開催通知等にてお知らせする予定である。

閉会

以 上